

Entrevue avec

Kim Auclair

Capacité à entreprendre sans limites



Née avec une surdité de degré sévère à profonde, Kim Auclair entend grâce à un implant cochléaire. Entrepreneure, blogueuse et conférencière québécoise, elle est bien consciente

des défis que peut poser un handicap et des obstacles que doivent surmonter ceux qui vivent une réalité différente. Après avoir tiré des leçons de ses expériences personnelles et professionnelles, qui l'ont motivée à transcender sa perte auditive, elle a fondé sa propre entreprise de relations publiques. Grâce aux outils qu'elle a mis au point, elle communique efficacement, transformant ainsi sa surdité en source d'inspiration, non seulement pour les personnes qui vivent avec une perte auditive, mais également pour toutes celles qui doivent composer avec quelconque handicap physique ou déficience intellectuelle.

«Beaucoup de personnes handicapées hésitent à demander des changements ou des ajustements dans leur milieu de travail, craignant de déranger. Certains estiment même qu'ils devraient se contenter de ce qui leur est offert, car ils ont tout de même réussi à décrocher un emploi. Au contraire! Lorsque j'ai décidé de mettre ma surdité en avant et d'exprimer mes besoins, la communication au sein de l'équipe s'est nettement améliorée. Il s'agit d'une situation bénéfique pour tous.»

Dans toute interaction, il est essentiel que les individus s'ajustent aux besoins des autres, peu importe la réalité de chacun, qu'il y ait un handicap ou non. Cela implique de comprendre les différentes méthodes de communication, les diverses façons d'exprimer des idées et de traiter l'information. Ces ajustements sont des stratégies de communication essentielles, particulièrement importantes lorsque la perte auditive risque de compromettre la compréhension.

«Les personnes vivant avec une perte auditive ou une surdité ne sont pas toujours conscientes des stratégies qu'elles peuvent mettre en place pour pallier leurs difficultés d'écoute. Nous sommes plus ingénieux que nous le pensons. Nous nous adaptons constamment et développons des astuces pour être mieux compris et mieux comprendre.»



Aller de l'avant malgré les obstacles

Force est de constater que nombreux sont ceux qui se laissent freiner voire décourager par les obstacles sur leur chemin, et il est souvent justifié de penser que le parcours des personnes handicapées est plus ardu que celui des autres. Pour encourager et inspirer les personnes handicapées, ainsi que pour mettre en valeur les réussites remarquables des entrepreneurs locaux et démontrer le potentiel des personnes handicapées, Kim Auclair a dirigé dix épisodes du balado «Capable: entreprendre sans limites».

Les invités inspirants présentent tous des handicaps et des défis uniques. La plupart ont rencontré des difficultés à s'intégrer pleinement dans le monde du travail et ont finalement réalisé qu'ils devaient lancer leur propre entreprise pour créer un modèle qui leur permettrait de s'épanouir en fonction de leurs compétences et en harmonie avec leur réalité.

«Les personnes handicapées sont parfois amenées à saisir leurs propres opportunités en lançant une entreprise qui reflète leur identité. Elles doivent présenter leur handicap non pas comme un obstacle à leur progression, mais plutôt comme une force qui leur permet d'opérer de manière unique.»

Kim Auclair continue de promouvoir cette belle philosophie pour inspirer et encourager les personnes vivant avec des difficultés. Elle poursuit sa mission de révéler la force intérieure de ces individus exceptionnels, leur montrant qu'ils ont tout en leur pouvoir pour avancer avec fierté, confiance et assurance.

Merci, Kim, pour cette entrevue qui apporte une vision renouvelée et un souffle nouveau à tous ceux qui cherchent à aller plus loin!



Anne Dauphinais
Éditrice et conseillère
en communication